

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7084

Preios de suscripción.

CARTAGENA, un. mes, 2 pesetas; tres m. en, 6 id.—PROVINCIALS, tres meses, 8 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.
La suscripción empezará a contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar los que recibidos, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 13 DE MARZO DE 1885.

PHARMACIA

Se vende una de reciente construcción, en la Villa de la Unión.

Dirigirse para tratar, al Licenciado J. Gonzalez Gomez, Botica nueva, La Unión, 5.

LAS ENFERMEDADES DEL PULMÓN.

En la revista científica que publica *Le Temps* llegado ayer hallamos algunas observaciones de gran importancia sobre las enfermedades de los pulmones.

La influencia de los parásitos vegetales en el desenvolvimiento de ciertas enfermedades, se va comprobando cada día más por la observación de nuevos hechos y de nuevas investigaciones.

La verdad de la teoría de los gérmenes adquiere mayor grado de certidumbre á cada momento.

El sabio profesor Germain Sée acaba de publicar una obra sobre las enfermedades pulmonares que confirma lo anteriormente dicho.

Sabiendo es que la tisis produce, por su carácter de permanencia, mil veces más estragos que el cólera. En París cada semana mueren próximamente de 200 á 250 habitantes atacados por enfermedades del pecho.

Hasta ahora se había creído que la tisis era una enfermedad constitucional; según la nueva teoría, es debida al desenvolvimiento ó desarrollo en los pulmones de un bacillus especial.

El descubrimiento por Koch no es más que el colorario de las investigaciones de Pasteur y de las experiencias de Villemin. Este descubrimiento fija, sin embargo, según Mr. Sée, la naturaleza real de la tuberculosis y debe servir de base para diagnosticar y tratar la enfermedad.

El bacillus tuberculoso se ingiere en el organismo ó por inhalación respiratoria ó por la alimentación, ó bien por inoculación.

Mr. Sée prueba con numerosos ejemplos la importancia práctica del reconocimiento de los parásitos en los espantos, puesto que permite caracterizar inmediatamente la bronquitis y aplicar el oportuno remedio. La tisis es para este distinguido profesor enfermedad incurable.

Hay medio de preservarse de ella, y cuando está plenamente confirmada, existen gran número de medicamentos que pueden devolver la salud. El autor cree que su larga lista es susceptible de ser aumentada. Conocidos los motivos de existencia, necesaria á la vida del bacillus, nada más fácil que inventar antídotos para destruirlos. Cuantos conducen á la privación de aquellas condiciones, sin daño para el organismo humano, son aplicables. Este es el secreto, como dice Mr. Sée, y su aplicación en la acción de ciertos medicamentos, es el guía de las indicaciones curativas.

Cuanto se ha dicho de la tisis es aplicable á las enfermedades específicas de los pulmones, no tuberculosas.

Lo que falta aun por determinar, por más que muchos sabios lo dan por resuelto, es si el parásito es causa ó es efecto, si su presencia determina la enfermedad ó es determinado por ésta. Sobre este punto nada se sabe con certeza.

LA AZÚCAR DE PATATAS.

[—]

Un periódico francés anuncia el descubrimiento, en Lyon, de un nuevo procedimiento para fabricar azúcar, que, á ser cierto, produciría una verdadera revolución en dicha industria.

Hasta ahora, la patata solo había dado glucosa. Por medio de la electricidad se ha llegado á extraer de ella, no solo glucosa, sino sacarosa ó azúcar cristalizable, idéntica á la extraída hasta aquí de la caña dulce y de la remolacha.

Muchos industriales de Francia y de otros pueblos, especialmente de París y de Inglaterra, han acudido á Lyon para comprobar la realidad de este descubrimiento y estudiar los medios de aplicación industrial.

Dichos industriales han salido bien impresionados de las experiencias á que han asistido.

LA GUERRA DEL SUDÁN.

En la sesión celebrada en la noche del once, en la cámara de los comunes, el subsecretario de Negocios extranjeros, Fitz Maurice, hablando de la cuestión del Sudán, manifiesta que las autoridades inglesas en Egipto, reconociendo la imposibilidad de socorrer las guarniciones de Kassala y Santicid, sitiadas por los insurrectos sudaneses, han aconsejado á los comandantes de dichas plazas que traten con los prosélitos del Mahdí ó con los abisinios.

EL CONFLICTO ANGLORUSO.

Las impresiones sobre la cuestión anglo-rusa vuelven á ser pesimistas.

Se teme que surja el conflicto al primer tiro que se dispare en la frontera afgano-rusa.

El *Daily News* dice últimamente que las comunicaciones cambiadas entre Inglaterra y Rusia no han adelantado un paso la solución de los asuntos afganos.

Añade que continúan las negociaciones.

El *Times* cree al conflicto inminente, puesto que los rusos han hecho un nuevo movimiento de avance y los afganos tienen orden del emperador apoyado por Inglaterra, de repeler la fuerza con la fuerza.

Times añade que el gobierno británico ha encargado al general inglés Lumsden que se encuentra actualmente en el Afghanistan, que organice activamente las defensas de aquel territorio.

Telegrafian de Londres, que las noticias que se acaban de recibir del Afghanistan son gravísimas.

El general inglés Lumsden ha ocupado el desfiladero de Robat, cortando á los rusos el camino del Herat.

El émir del Afghanistan reclama oficialmente el socorro de los ingleses para salvar la integridad del emirato.

Fuerzas considerables rusas han salido del Cáucaso en dirección al Asia Central.

La opinión pública se muestra cada vez más preocupada, temiéndose un serio conflicto entre la Gran Bretaña y Rusia.

EN EL TONKIN.

La agencia «Havas» publica un despacho fechado en Hong-Kong á las cuatro de la tarde del once, diciendo que todas las posiciones chinas al rededor de Kelang (Isla Formosa) han sido tomadas por las tropas francesas después de cinco días de combate.

Las pérdidas de los franceses se elevan á 40 muertos y 200 heridos, ignorándose las del enemigo.

TIPO DE NAVEGACION.

Parece ser que el almirantazgo alemán ha encontrado con el nuevo barco torpedero de 65 toneladas que le ha entregado la casa Jarron, el tipo que deseaba para la navegación en alta mar.

Según la descripción que de él hace «Admiralty and Horse Guards Gazette» este barco se distingue de los construidos por la casa Thornycroft para dicho Gobierno, por tener mayor manga, lo cual aumentando su estabilidad y solidez no le hace, sin embargo, perder velocidad. Tiene 30'09m de eslora y 4'037m de manga. Puede llevar 25 toneladas de carbón, de las cuales tan solo una pequeña parte necesita ir en sacos, lo demás se coloca en la bodega. Conserva una velocidad que pasa de 49 nudos durante una marcha continuada de tres horas.

Aseguran que aun estando la mar gruesa, este buque no sufre las rápidas oscilaciones y movimientos bruscos que ponen á prueba hasta á los marinos más robustos. Gracias á una innovación introducida por el constructor, se ha probado que el barco podría andar 50 millas sin después de invadida por el agua la cámara de la máquina, lo cual puede suceder fácilmente dada la poca re-

sistencia que ofrecen las paredes del buque á la acción de los proyectiles.

El almirantazgo ha adquirido algunos de estos buques, de las mejores casas constructoras inglesas, tan solo para reproducirlos en sus arsenales. Pero su primera tentativa para imitar los buques Thornycroft no parece haber tenido buen éxito, pues uno de los construidos en Alemania solo ha alcanzado recientemente una velocidad de 18 nudos. Va á cambiarse la hélice para ver si puede lograrse con este utilizar mejor la fuerza motriz.

LA POLITICA EXTERIOR DE ITALIA.

—o—

A juzgar por el lenguaje de la prensa italiana, las relaciones entre Inglaterra é Italia son cada vez más íntimas, tratándose en estos momentos, según parece, de una acción común en el Alto Egipto.

Los órganos oficiosos aseguran que la situación de Italia en la política exterior mejora de día en día, pretendiendo que se han disipado ya los recelos que despertó en alguna potencia la ocupación de Massuah por los italianos.

Han pasado el canal de Suez seis buques torpederos italianos acompañados por dos acorazados.

Se constituirá una respetable escuadra italiana en el Mar Rojo.

Noticias generales.

Autórizadamente, según dice, anuncia «La Voce» de Roma que Inglaterra é Italia invitarán en breve á las demás naciones para la celebración de una Conferencia, en que serán discutidas la cuestión egipcia, la situación de las potencias en el Mediterráneo, y tal vez la cuestión de Trípoli; es decir, del Africa Septentrional.

Ampliando una noticia nuestra dice un periódico valenciano que los maestros de Orihuela, presididos por el inspector de la provincia, se han presentado al gobernador exponiéndole que para buscar el alimento van á cerrar las 22 escuelas de aquel término municipal.

Treinta y siete mil pesetas se les adeudan y no tienen qué comer.

En un valle cerca de Tuscarora (Nevada) Estados Unidos de América, crece un árbol luminoso. En algunas temporadas del año, las hojas emiten bastante luz para poder leer, aun pequeñas letras, y sus luminosas hojas pueden verse á medio kilómetro de distancia. Este fenómeno se atribuye á insectos.

El general Grant ha empeorado notablemente en estos últimos días,